

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageo a la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

مليلة في يوم الجمعة 19 رمضان 1328

SUSCRIPCIÓN

Melilla, un mes 1'25 Ptas.
Espana, Tánger y Tetuán, trimestre 3'00
Número suelto, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARABES

Impresión, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCIÓN

Estranjero, semestre 15 frs.
Marruecos, semestre 16 Ptas
Anuncios, precios convencionales

Los sucesos del vecino campo

La prensa de la Península, en sus comentarios a los sucesos de Beni-Bu-Ifrur, pone de relieve el desconocimiento que tiene de la situación actual del Rif y de cuanto afecta a sus territorios, que con los del campo de Ceuta son los únicos de Marruecos que deben reclamar su atención.

Lo más sensible del caso es que nosotros no podemos comentarlos cual quisieramos, ni marcar orientaciones, por razones fáciles de comprender y principalmente por la repercusión que en la zona fronteriza tiene cuanto decimos. Hay cosas buenas para dichas en la Península, más no en Melilla.

La situación se complica por días y a pesar de los mayores esfuerzos, probable será que tenga solución antes que finalice el mes de Ramadán.

Combates en Beni-Sidel

El miércoles, la caballería del Pretendiente dividida en dos columnas, al mando de los kaides Mohmed y Yilali, atacó a los de Beni-Sidel y principalmente a la fracción de Beni-Faklean, instigadores de la revuelta. Los kabileños fueron derrotados con sensibles pérdidas, huyendo a los montes vecinos los defensores.

Las fuerzas del Pretendiente equivocaron el encuentro con la harka de las tribus y al amanecer del jueves estaban de regreso en Zeluán.

La harka

La de rifeños del occidente se disolvió; pero estos días casi por ensalmo ha se reunido otra con numerosos contingentes de Ghelaya, M'Talza, Beni-Said y otras.

Un venerado morabito venido del interior, predica la guerra santa contra el Pretendiente y ha sido el principal organizador del núcleo de fuerzas que se dice es muy importante.

El lema que ostenta no es el hafidismo, ni se distinguen los que la forman por su entusiasmo en favor de Hafid: lo que pretenden es la independencia, no pagar tributos y vivir en una palabra sin sujeción a ningún sultanato.

Sus propósitos según se dice son envolver al Pretendiente, cortarle su retirada a Melilla y obligarle a abandonar el país ó cogerle prisionero en Zeluán.

Ayer la harka avanzó rebasando a Atlaten, sobre el ferrocarril minero, a 20 kilómetros de Melilla, incendiando el aduar, otros inmediatos y la casa del Kaid Ben-Selam de Beni-Bu-Ifrur.

Moros llegados de Nador dicen que el Ohaldy, se encontraba en Barraca dispuesto a combatir bien provisto de municiones.

El pánico comienza a apoderarse de los indígenas que hasta ahora habian defendido a Muley Mohamed y no seria difícil que volvieran a nuestro campo refugiados.

Se avecinan, pues, sucesos de verdadera importancia para el porvenir del Rif.

Sección árabe

موت رجل شريف بفس

الصل بنا بواسطة الكاتب الواردة من الشطوط المغربية ان شخصاً بزعم انه شريف من الربيع حضر بفس ويوما من الياوم دخل مسجد ابي الجاهة مع العالسين ولها فصيت الصلاة نادي جهرا بمباينة اخي مولاي عبد العزيز سلطانا غير مولاي عبد الكيظ ولم يحضر لنا اسمه سادة الكتب في هت السامعين وصارو يتعجبون من مقلته منكرين لها ولم يهلوه الا ان حملوه مهدد ين عليه حتى احضروه بين يدي السلطان مولاي عبد الكيظ بساله ماذا شانه بنظف بان انه امره بذلك علي عادة اليهوديين الهتلين بهانه البلية بامر السلطان في وقتته بالذعاب به للفنل بحملوه وشكوه عليه بالضرب الي ان مات وانظر لهذه المذاهب التي تختلج كل زمان وتجعل العسجة لكل جاضر بالبال

الهتوكي

جا من بلس ان المعخرن في انتظار ورود الفايد الهتوكي للعاصمة الادريسية للحضور بين يد مولاي عبد الكيظ تايبا طايبا خاعلا فدومه على السرافنة التي لا زالت متهممة بالهرد علي المعخرن الباسي ليلجاءا للرجوع للعبادة جيرا

خليفة فايد بفس

يحكي ان الكليفة الهومي اليه طاع يوما على سطح داره متروجا جطر بعض نسا اليهود وصيانهم يشربون علي وسط الدار

ويكشعون كل ما كان يجري هناسي بامر بدا من عيده بتعبير بندفية والضرب في وجه اوليك اليهود من غير ان يجفل فيها بندفة تخويها لهم بفعل العبد وعربت اليهود لاسجل دارهم ثم نزل الكليفة وامر بسد الابواب التي تشرب علي داره وجميع الطافات التي يطن بها الكشع جملو

صروف اليوم

لسكة الغرانساوية مع الا صنبيلية 11 56
لاصنبيلية - اكنسة 50 133

El texto árabe

Noticias de Fez.

En la Cámara Francesa

La cuestión de Marruecos y el informe de Deschanel

Se han repartido a los miembros de la Cámara de Diputados ejemplares del informe de Mr. Deschanel sobre el presupuesto del Ministerio de Negocios Extranjeros.

El documento es interesante y de la parte que se refiere a la cuestión marroquí merecen consignarse los siguientes conceptos:

Dice, en primer término, que el cuerpo diplomático de Tánger ha cumplido su misión bien y fielmente, redactando los reglamentos que le habian sido encomendados y los cuales constituyen una obra concienzuda y hermosa.

Unicamente—dice—falta publicar el reglamento referente a las concesiones de minas y canteras en el Imperio; pero este es trabajo que incumbe al Maghzen.

Para llevarlo a cabo y en concepto de asesores, tiene el Gobierno cherifiano dos ingenieros, español uno y francés el otro. Pronto, pues, habrá una legislación sobre la propiedad del subsuelo marroquí.

En este orden de ideas, añade, más que en ningún otro es necesario llevar el país hacia un estado general de orden y tranquilidad, sin los que ninguna explotación industrial se intentará.

En lo que toca a la organización de la policía en los puertos, falta todavía completar la instalación material de las nuevas tropas. En ello se trabaja, pues en Tánger se están construyendo barracones especiales de alojamiento.

En todas las localidades la policía hispano-francesa se ha instalado provisionalmente en edificios pertenecientes al Maghzen, más ó menos suficientes, y casi todos muy mal emplazados.

Será, pues, necesario, hacer en todos los puertos lo que en Tánger se está haciendo, a fin de que las tropas se instalen en cuarteles a propósito para el cumplimiento de su misión.

En general, el que los efectivos no se hayan completado todavía, depende de que se ha tenido exquisito cuidado en admitir a enganche únicamente a los voluntarios de conducta intachable y que daban sólidas garantías, rechazándose a los aventureros.

Todos los oficiales instructores están satisfechos de las disposiciones que sus hombres muestran. La instrucción marcha rápidamente.

La nueva tropa, bien pagada, bien equipada y constantemente ejercitada, posee ya una disciplina y un espíritu de cuerpo excelentes, aunque la institución sea presentada en las tribus del interior por algunos fanáticos como atentatoria al Islám.

La policía no ha originado hasta ahora la menor dificultad, ni provocado ningún incidente, y su presencia en cambio ha contribuido no poco a la seguridad de los puertos.

Tal resultado debe atribuirse a la excelente elección de los cuadros de instructores y al celo que en su tarea delicada y penosa despliegan los oficiales españoles y franceses. Unos y otros están en contacto en Tánger y Casablanca, manteniendo entre sí las mejores relaciones.

Por último, dice Mr. Deschanel, que el Inspector general de la Policía, ha llevado a cabo su primera visita de inspección, y aunque no se conoce el informe que ha dado al Maghzen, hay motivo para suponer que ha quedado el Coronel Muller en alto grado satisfecho de los esfuerzos hechos y de los resultados obtenidos.

Los últimos días de Bu-Amama

Hacia algun tiempo que el morabito se encontraba bastante mejorado. El mal incurable que le mataba, quiso abrir un paréntesis de descanso y alegría en aquel organismo quebrantado.

Pero la mejoría pasó como ráfaga, y pronto la dolencia volvió, esta vez, para consumir su obra.

El cuerpo de Bu-Amama fué sepultado en las cercanías de Sidi-Meluk. Su tumba será con el tiempo uno de tantos morabitos.

Las gentes de la zaula, han llorado al anciano, como se llora a un padre.

¿Qué harán ahora? ¿Se dispersarán pronto ó acatarán la jefatura del heredero Sidi-Taieb?

Si este consiguiese dominar a los fieros guerreros é imponerles hábitos de orden, la región ganaria muchísimo en tranquilidad y los caminos estarían seguros.

Actualmente las tribus acampadas en torno de L'Ayun, están separadas por hondas diferencias. Los Beni-Kullal, los Ulad-El-Midi y algunas fracciones de Beni-Bu-Zegu, tienen relaciones muy tirantes con las demás que acatan al Pretendiente de Zeluán.

El tiempo al correr será encargado de decirnos las consecuencias que la muerte de Bu-Amama sea capaz de producir.

Movimiento islámico

Hasta hace algunos años, como dice muy bien en un brillante escrito el General Blamoine, los pueblos islámicos no parecían tener más vínculo entre sí que la Meca, con sus peregrinaciones. Esta santa ciudad tenía únicamente la fuerza para reunirlos junto a la tumba del profeta. Pero ahora los lazos se van estrechando, manifestándose pujante la solidaridad musulmana.

Cuando se producía algun levantamiento musulman en apartadas regiones, Europa no concedía la menor importancia al suceso, creyendo sin

duda que ningún peligro significaban. Así la insurrección musulmana del turkestan chino, del Kansu y del Yunnan fueron ahogadas en sangre por el Gobierno de Pekin, sin que se le diera su verdadero alcance é importancia.

El número de musulmanes que habitan en las provincias chinas al Norte de Yang-tre Kiang pasa de diez millones. En muchas poblaciones constituyen la tercera parte de los habitantes y en Pekin y alrededores hay dos millones.

Alejándose hacia el Oeste de las provincias de China propiamente dichas, se encuentran los centros musulmanes de Henea y de Tartú, que son mongoles y continuando para el Turkestan, los musulmanes son de origen turco. Recientemente el partido de los «Jóvenes Turcos» les ha pedido su apoyo moral y material en el momento de la revolución.

Los musulmanes rusos del Gobierno de Ersburgo, constituyen casi la totalidad de los habitantes de la región y ascienden á un millón.

En el Cáucaso se calcula que pasan de dos millones.

En el Gobierno de Karan hay quinientos mil, en Perm 100.000 y en Samara 200.000. Todos ellos gozan de absoluta libertad en cuanto á su religión y costumbres, dentro del Imperio ruso.

En la Indochina, es musulmana una gran parte de la población de la provincia de Yunan.

Los musulmanes constituyen dos grupos importantes: el de Ta-Li Já y el de Sinngon-Já.

Pues bien las agrupaciones islámicas que quedan ennumeradas, parecen despertar de un largo sueño.

Por fortuna no es un despertar iracundo, sino inspirado por un deseo de mejoramiento pues están convencidos los musulmanes de que el Koran guardador fidelísimo del dogma no fué inspirado por Dios á Mohamed, para mantener á su pueblo en el atraso, sino por el contrario, para marchar hacia el progreso.

Véase pues, si no es interesante ese movimiento de pueblos tan apartados por la geografía, pero tan unidos por la fé.

Los nuevos uniformes

Artillería

He aquí las modificaciones que se introducen en los de los Jefes, y Oficiales de Artillería:

Guerrera.—La actual reglamentaria con cuello y bocamangas de paños grana.

Levita.—La actual reglamentaria con cuello y bocamangas iguales que en la guerrera, llevando además los vivos y costuras de la espalda de grana y substituyéndose las hombreras de paño por otras metálicas según diseño general que se acompaña.

Pantalón.—El actual reglamentario y breeches para montar.

Espuelas.—De acero forma inglesa con trabilla de cadena de barbada.

Espolines.—De forma «cuello de pichón».

Sable.—El actual reglamentario con tirantes de charol blanco ó galón de oro según los casos.

Cañidores.—Para media gala y gala, con tropa, será de charol blanco; y de galón de oro flordeado para gala, sin tropa; llevando ambos el broche reglamentario.

Bandoleras.—Para media gala y gala, con tropa, será de charol blanco, y de galón dorado flordeado para gala, sin tropa, llevando ambos cartuchera de charol negro con el emblema del arma.

El uso de cada una de las prendas se haya así reglamentado:

Cuerpos montados

MANDANDO FUERZAS.—*Gala.*—Ros con plumero, guerrera, bandolera y cañidor blancos, torrajera, breeches, botas de montar, sable y guantes blancos.

Media gala.—Igual al de gala, con bombillo en el ros.

Diario.—Igual al anterior, con funda en el ros y guantes grises.

NO MANDANDO FUERZAS.—*Gala.*—Ros con plumero, levita, bandolera y cañidor dorados, breeches, bota de montar, sable y guantes blancos.

Media gala.—Ros con bombillo, guerrera, sable (sin cañidor), breeches,

bota de montar y guantes blancos.

Diario.—Gorra, guerrera, espadín, breeches, bota de montar y guantes grises.

Cuerpos á pié

MANDANDO FUERZAS.—*Gala.*—Ros con plumero, guerrera, gola, cañidor blanco, sable, pantalón seguido y guantes blancos.

Media gala.—Igual al anterior, con bombillo en el ros.

Diario.—Igual al anterior, con funda en el ros y guantes grises.

NO MANDANDO FUERZAS.—*Gala.*—Ros con plumero, levita, cañidor dorado, sable, pantalón seguido y guantes blancos.

Media gala.—Ros con bombillo, guerrera, sable (sin cañidor), pantalón seguido y guantes blancos.

Diario.—Gorra, guerrera, espadín, pantalón seguido y guantes grises.

OBSERVACIONES

1.^a En los demás destinos se usarán las prendas de uniforme en igual forma que los de cuerpo á pié no mandando fuerza.

2.^a Para presentaciones á las Reales Personas y actos de etiqueta, se usará el uniforme de gala sin plumero (si no es día de gala), y tanto con este uniforme como con el de gala se llevará calzado de charol.

3.^a Para presentaciones individuales á las autoridades se llevará el traje que corresponda al día en que se efectúen.

4.^a En actos colectivos llevarán torrajera los de cuerpo montado y gola los de á pié, siempre que se tenga mandado de fuerza.

5.^a Los jefes y oficiales con destino en cuerpo montado podrán usar en actos sociales el pantalón seguido y espolines.

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

Parlamentarias

CONGRESO

Constituida ya esta Cámara, el diputado, Sr. conde de Romanones, en representación de la minoría liberal, ha interpelado al gobierno acerca de la última crisis, y muy especialmente de la entrada del Sr. González Besada en el ministerio de Hacienda.

Dicho exministro ha pronunciado un importante discurso poniendo de manifiesto el cambio radical de criterio en la cuestión económica experimentado por el gobierno, y principalmente por el Sr. Maura, que antes entregó la Hacienda al Sr. Omsa, cuya política y gestión financiera costaron al tesoro de la nación cerca de 45 millones de pesetas y representaban una completa rectificación de la política económica del Sr. Villaverde, á quien representa hoy el actual ministro de Hacienda, Sr. Besada.

A tal extremo llegó la gestión desastrosa del Sr. Omsa y del Sr. Sánchez Bustillo, aprobadas y patrocinadas ambas por el presidente del Consejo, que el Sr. Besada, en época reciente, ha declarado que, desde el ministerio, perseguirá la nivelación de los presupuestos robusteciendo las fuentes de ingresos, hasta lograr importantes superávits.

Entre los proyectos que para ello prepara el Sr. Besada, figuran, la reforma de contribución industrial, la conversión de la Duda Flotante, la persecución de la riqueza oculta, y el saneamiento de la moneda.

Todos estos proyectos, dijo el Señor conde de Romanones, demuestran evidentemente lo distanciado que está el criterio económico del señor Besada, del que sustentó siempre el Sr. Omsa, con quien estuvo de acuerdo mucho tiempo el Sr. Maura.

Se le impuso por fin la política financiera del Sr. Villaverde tan firmemente combatida por el Sr. Maura, y termina el orador censurando duramente al Jefe del Gobierno por su gran inconsecuencia en asunto de tanta trascendencia para los supremos intereses de la Nación.

El Sr. Maura contestó al exministro liberal, explicando la crisis, y desmintiendo que jamás se diferenciara esencialmente su política económica de la sustentada por el Sr. Villaverde.

Todas las minorías acogieron estas últimas frases del presidente del Consejo, con murmullos de desaprobación, no satisfaciendo tampoco en absoluto á la misma mayoría.

NOTICIAS VARIAS

Gran inundación

En la Iglesia de la Virgen del Pilar.—En la Exposición.—En los cafés

De Zaragoza telegrafian que ha descargado una horrorosa tormenta de aguas, inundando algunas partes de la capital.

En la Iglesia de la Virgen del Pilar han quedado inundadas las naves bajas, haciéndose grandes trabajos para evitar enormes daños.

En la Exposición han alcanzado las aguas una altura de dos metros, produciendo enormes desperfectos.

Lo mismo ha ocurrido en algunos cafés, y en el de Colón, las aguas arrastraron todas las mesas y utensilios.

Numerosos obreros trabajan en la Exposición.

En muchas calles se hace imposible el tránsito.

No se conocen desgracias personales, pero las materiales son grandísimas.

El Fuentes herido

Por ir en automóvil.—Su esposa y hermano ilenos.—El chauffeur leve

Según noticias comunicadas de Sevilla, en la carretera de Morón, y por una falsa maniobra del chauffeur que conducía el automóvil, fué despedido de éste el torero Fuentes, volcando también el vehículo.

El diestro ha sufrido importantes heridas en el pecho y el tobillo.

Su esposa y su hermano, que le acompañaban, quedaron ilenos milagrosamente, y el chauffeur resultó con heridas también, aunque leves.

El siniestro ha producido en Sevilla verdadera sensación.

Congreso Histórico internacional de la Guerra de la Independencia

En Zaragoza se verificó ayer la solemne inauguración del Congreso histórico internacional de la Guerra de la Independencia.

Presidió el acto, el ministro de la Guerra, capitán general, Sr. Primo de Ribera, asistiendo al acto, que ha resultado brillantísimo, las autoridades militares, civiles y eclesiásticas, el claustro de la Universidad, comisiones de distintas corporaciones, y numeroso público, prevaleciendo en él las damas más distinguidas.

Pronunciaron elocuentes y patrióticos discursos, el presidente efectivo, el secretario, y los delegados de Madrid, de Burdeos, de Londres, de Suecia, de Portugal, de Italia, de los Estados Unidos y de la China.

El ministro de la Guerra también dijo breves y sentidas palabras de enhaltecimiento para la Pátria, el Ejército, Zaragoza y el Rey.

Una numerosa orquesta tocó los himnos nacionales de todos los países representados en el Congreso, que fueron escuchados, de pié por el público.

La guardia de honor en el Interior del local llevaba el uniforme que usaba el soldado en el año 1808.

Mañana comenzará la discusión de los temas.

La cuestión de Marruecos

Separatismo en el Sur

Preparando la independencia por caídas prestigiosas.

El «Echo de Paris» publica despachos de su corresponsal en Tánger, en uno de los cuales se recoge el grave rumor de que el poderoso caid Glaui, está laborando en el sur del Imperio contra la soberanía de Muley Hafid, con objeto de conseguir la independencia de aquella región.

Se añade que el Glaui, para lograr sus propósitos, está de acuerdo con Aiss, Benomar y el M'Tugui.

De confirmarse la importante noticia, no cabe negar que complicaría más aún la situación del Imperio.

Extranjero

Alemania

Minas incendiadas

Ocho muertes.—Trabajos de salvamento

En unas minas de carbón de las cercanías de Koempberg (Sileria) se ha producido una formidable explosión de grisú, incendiando varias galerías.

Una de ellas se derrumbó, sepultando un centenar de obreros; hasta ahora van extraídos 12 cadáveres.

Se llevan á cabo, con gran actividad grandes trabajos, habiendo sido salvados unos 60.

El conflicto Balkánico

Escuadra inglesa

De Smirna telegrafian que 6 cruceros de la escuadra inglesa del Mediterráneo, han fondeado frente á la isla de Rhodes.

Malpartida Hermanos S. en C.

Tienen el gusto de ofrecer al público en general, el inmenso y variado surtido que en artículos para la temporada de invierno, constantemente están recibiendo. Los acreditados impermeables Christian, chancos Boston, guantes de todas clases y formas para Sras. y caballeros, pieles y boas mongolias, paraguas, corsets, última novedad y las últimas novedades en pañetes, lanas y cheviots para Sras.; grandes existencias en pañería inglesa para caballeros.

En franclas y pañetes variadísimo surtido desde 0'25.

EL REGULADOR

Administración de Loterías

SORTEO DEL DIA 20 DE OCTUBRE

Premio mayor: 150.000 Ptas.

Hay décimos á 5 Pesetas

Hay décimos para el sorteo de Navidad

Se vende Una Historia de España de Lafuente y un Quijote en edición de gran lujo. Informarán en los bajos de la Escuela de segunda enseñanza.

Carnet de Modas

(De nuestro servicio especial)



En nuestras últimas notas, dedicamos algunas líneas a los nuevos tejidos, y terminábamos anunciando que no eran las citadas las únicas novedades que se preparaban para la confección de nuestros trajes de media estación e invierno, y así es.

Hoy la nota más saliente en tejidos la constituyen los «gros otomanos», «bayadera», «cotelé», y «givrino», que causan furor para confeccionar trajes de vestir, chaquetas y capas. A pesar de su apariencia compacta, estas telas gruesas, de lana gloseada ó de seda, se cortan y manejan con gran facilidad, y son flexibles y blandas.

También se verá muy favorecido ese nuevo terciopelo de algodón estampado que se nos ofrece bajo la bandera británica. Se llama terciopelo inglés, y es de tonos vivos y agradables, estampado de pequeños dibujos, de colores frescos y muy graciosos. Este nuevo tejido ofrece la ventaja de la economía, más por esto mismo pronto caerá en desuso, porque al alcance de todas las familias se difundirá rápidamente, y ya sabéis cuales son las consecuencias del abuso.

Estamos en la época en que se pasea más por la mañana que por las tardes, por ser aquellas de temperatura más dulce y poseer encantos de luz y de colores que estas no encierran.

Por esta razón hay que atender a los vestidos propios para esos paseos, y vamos a dar a nuestras lectoras dos modelos, sencillos, sencillísimos pero elegantes.

De lana ó cuadros grises y blancos. Doble falda remontada, la de encima más corta en el delantero, abierta en los costados y guarnecida en todo su contorno con un galón de seda blanca. Cuerpo-blusa adornado con igual guarnición y presillas de soutache gris.

El otro modelo es también de lana, pero blanca, tono hueso. Tanto la falda como el cuerpo, ambos a pliegues, tienen bordados en fino algodón azul pálido, puntos y dientes de un efecto delicioso. Cintarón de raso azul y mangas semi largas.

Se ha dicho que las mujeres se hacen ellas mismas esclavas de sus trajes y así es, en efecto. Todas quieren estar perfectamente vestidas, a la última moda, muy elegantes, y esto para muchas es muy difícil, y ciertamente no por que á ello se opongan sus medios de fortuna.

—Buscad y encontrareis,—nos dicen los modistos. Estos y los dibujantes estudian combinaciones para de una manera práctica vestirnos con elegancia y personalidad.

Pretenden conseguir en nosotras la uniformidad que afecta á la estética, pero no todas las mujeres pueden vestirse de igual manera. Hay condiciones de estatura, de fisonomía, de edad y de posición que deben tenerse en cuenta. No vayais á imaginarlo irrealizable.

En Arte, la humanidad con su perfección estética, inspira los modelos.

Hay que convenir en que la compostura de una mujer esbelta y graciosa, es mil veces más fácil, más aceptable en su combinación que la de una mujer gruesa y mal formada.

El menor detalle, el trapo más insignificante, toma sobre ella un relieve y un valor que pierde en la otra.

Y siendo las menos las perfectas, ¿cómo quieren que la mujer no sea esclava de sus «trapos»?

Otina.

París, Octubre 1908.

NOTICIAS

Cultos

El próximo día 18 celebrará la V. O. Tercera de San Francisco los cultos correspondientes de los Domingos terceros.

A las ocho se cantará misa solemne en la que se dará la Comunión general.

A la misma hora se practicarán el lunes en el altar de San José los Ejercicios de los días 19.

Notas marítimas

Hubo ayer bastante animación en la rada.

Procedente de Tánger llegó el «Mulya» con carga y pasajeros, zarpando para Orán.

De este puerto vino el «Artois» con 317 pasajeros, de ellos 311 moros, que regresan de las faenas agrícolas de Argelia.

Por último, procedente de Gibraltar llegó el «Gibel-Tarik», saliendo para Tetuán con varios pasajeros.

Accidente

Al ser lanzada al mar una lancha en la playa de Triana, un niño que se encontraba próximo recibió casualmente un golpe en la cabeza, siendo curado en el Paesto de Socorro.

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal la Agencia Fabra

El accidente de Fuentes

A Morón.—La cara.—No es grave

Al tener noticias en Sevilla del accidente ocurrido en Morón al exmatador de toros Antonio Fuentes, se pusieron inmediatamente en camino para dicho pueblo su hermano, así como también el que fué su apoderado y un médico.

Este en unión de otro facultativo de Carmona que ya había prestado á Fuentes los primeros cuidados, le hicieron la cura.

Las heridas que sufre no son de gravedad.

Se han recibido muchos telegramas preguntando por el estado de Fuentes.

Generales

Asegurase en París que el General D' Amade va á ser nombrado jefe de la división de Orán en reemplazo del general Lyautey, quien á su vez ocupará el puesto del general Bailloud.

El ministro de la Guerra ha dicho á los periodistas que nada hay definitivo sobre el particular.

La nota franco-española

Muchos periódicos publican un despacho de la agencia Havas en el cual se dice que la nota acordada por los gobiernos de París y Madrid, en la cual se consignaban las garantías á que debía subordinarse el reconocimiento de Muley Hafid, será remitida el día 19 del actual al ministro de España en Tánger, y á los representantes de las potencias signatarias del Acta de Algeciras.

En Bulgaria

El Zar Fernando ha hecho publicar un ukase suspendiendo hasta Noviembre las elecciones señaladas para el mes corriente.

La medida obedece á la movilización de los reservistas.

Está confirmado que el depósito de municiones de Philipopoli fué asaltado por un grupo.

Dícese que los asaltantes eran musulmanes búlgaros.

El Presidente del Consejo de Ministros ha manifestado que de un modo oficioso se le ha hecho saber por varias potencias, que Bulgaria será reconocida.

Entre ellas no figuran ni Turquía ni Inglaterra.

Los ojos y la Justicia

Mil. Elena Miropolsky es una mujer encantadora.

Jóven, de veinticinco años, esbelta, de exquisita elegancia, el cabello rubio, sin intervención del agua oxigenada; los ojos grandes, rasgados, de mirada centelleante y escrutadora; las manos finas, manos marfileñas...

Una mujer ideal, de esas que al pasar por la calle despiertan la admiración de las gentes y hacen brotar de labios galanteadores frases apasionadas.

Mil. Miropolsky es abogado, y acaba de hacer su debut ante el Tribunal del Sena.

El Jurado se había constituido para juzgar á Elena Jean, acusada de matar á su hijo Raimundo, de un año de edad, y de haber intentado suicidarse.

Cuando el Tribunal se había constituido, el presidente dispuso que se avisara al defensor.

Y apareció en la sala, como una visión ideal, sonriente, hiriendo apenas la alfombra con sus pies diminutos, la esbelta y deslumbrante Mil. Elena Miropolsky.

Un murmullo de admiración turbó el silencio de la casa de la Justicia.

Los Jurados se revolviéron inquietos en sus sillones, como si presintieran la imposibilidad de juzgar serenamente; el presidente del Tribunal se caló las gafas... y la procesada sonrió.

No es necesario decir que ni jueces ni testigos prestaban atención á los incidentes de la vista; pero llegó la hora de que hablara la defensa, y nunca como entonces ha podido decirse que el público «estaba pendiente de los labios del orador».

Mil. Miropolsky, con voz suave y dulce, pintó la triste situación de su defendida, rodeada de miserias, dolores, sola en el mundo, á cuestas la cruz de los sufrimientos.

De pronto la voz argentina del letrado se hace más fuerte, y de los labios carmíneos, que parecen creados para el amor brotan frases de fuego, apóstrofes terribles contra un estado social que desampara á los débiles.

«Una noche—dice Mil. Miropolsky,—una noche trágica, esta pobre mujer, oyendo llorar de hambre y frío á su pequeño, se encierra en su alcoba misera y enciende un brasero asfixiante. La madre, auxiliada á tiempo, conservó la vida; el niño murió. No lo mató ella, lo matásteis vosotros, hombres despiadados, que nos buscáis con el instinto del deseo, no con el amor del corazón».

Y la bella mujer, implacable como una diosa vengadora de las desgracias femeninas, fulminó sobre las cabezas de los jueces, representantes de todos los hombres, el anatema de desquiciados res del sistema social.

Sin embargo, los hombres asientan, y los Jurados, á poco de deliberar, dieron un fallo de inculpabilidad.

—Ha triunfado la razón—exclamó solemne la bella defensora.

—No, señorita—la interrumpió quedamente un viejo escribano—Han triunfado vuestros ojos,

Y al salir de la sala la debutante, rodeada de admiradores, uno del público, joven y elegante, le dijo:

—Señorita; seré muy pronto delincuente.

—Y yo os defenderé.

—Imposible. Os tengo designado el papel de víctima.

—Pues os defenderé también, si conseguís que vuestra causa llegue á interesarme—replicó sonriente la encan-

tadora Mlle. Miropolsky, que ha triunfado en toda la línea.
El feminismo progresa.

Octubre

SECCIÓN RELIGIOSA

16

Viércoles

Santos de hoy

Santos Florentino y Ambrosio.

Santos de mañana

Santa Edvígis y San Victor.

BOLETIN METEOROLOGICO

15 de Octubre

MAÑANA

Barómetro	768.5
Termómetro máximo al sol	28.0
Id. mínimo idem	00.0
Id. máxima sombra	21.8
Id. mínima idem	16.7
Estado del cielo.—Casi despejado	
Id. del mar.—Calma.	

TARDE

Barómetro	757.5
Termómetro máximo sol	26.7
Id. mínimo idem	00.0
Id. máxima sombra	23.0
Id. mínimo idem	20.2
Estado del cielo.—Despejado	
Id. del mar.—Calma	
Viento reinante.—N. O.	

REGISTRO CIVIL

15 de Octubre

Nacimientos, 8.—Matrimonios, 1.—Defunciones, 0.

MATADERO

Bovinos sacrificados en el día de ayer: Bueyas 12.—Terneras, 0.—Cerdos, 2.—Corderos, 1.

Agencia

DE

JOAQUIN CABO

Servicio combinado desde domicilio Barcelona á Muelle de Melilla

Agente en dicho punto, Sres. Domenech Cort Hermanos, Paseo de Colón 7, y Merced 20.

ANUNCIO

Participa esta Casa á sus clientes y al público en general que á partir del día 12 del presente mes, se efectuará el cobro de los transportes, contra entrega de las mercancías, sin cuya formalidad no se procederá á la entrega de los bultos á sus respectivos destinatarios.

Bazar Reina Victoria

— DE —

David J. Melul

Especialidad en géneros para caballeros en Cheviots, jergas, vicuñas, estambres, panas y alpacas.

Surtido general en artículos de punto, especialidad en lutos. Variado surtido en sombreros y gorras para caballeros y niños. Gran fantasía en batistas, céfiros y percales.

Sedería, lanería, lencería, alfombras, yutes y mantelería.

Sábanas de hilo y algodón. Holandas, grano de oro. Colchas y lienzos para colchones.

Gran surtido en encajes, bordados, cintas, corsés, guantes, pañuelos, corbatas, cuellos y puños.

Paraguas, sombrillas y abanicos.

Lampistería, loza y cristal.

Muebles de Viena y del país.

Batería de cocinas y hules.

Variado surtido en coronas funebres Perfumería de las mejores marcas del extranjero. Novedades y juguetes para niños.

Bisutería, Quincalla, papeles y objetos de escritorio.

Hay constantemente novedades en esprichos para regalos.

PRECIO FIJO

Acreditado taller de sastrería civil y militar.

Hay que visitar el Bazar «Reina Victoria».

General Chacel, 1 y Carretera del Buen Acuerdo núm. 2.—MELILLA

SE ALQUILA una habitación alta, en la calle de la Iglesia n.º 4.

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramírez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado a la venta a precios económicos. Especialidad en el calzado a la medida y en pieles finas.

Se admiten operarios.

Calle San Miguel, 23

Se traspasa

con existencias ó sin ellas una tienda y restaurant, por no poder atenderlo su dueño.

Razón: General Chacel núm. 4.

Mil pesetas

al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, farmacia

CONSULTORIO

— DE —

Especialidades Médicas

Días y horas de consulta

Medicina general, de 5 a 6 tarde.
Cirugía general de 4 a 5 id.
Niños, de 11 a 12 mañana.
Matriz, de 10 a 11 id.
Ojos, de 6 a 7 tarde.

TEMPORADA DE VERANO

Gran Bazar Cohen

General Margallo, 35, Polígono

Joseph S. Cohen tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de recibir un extenso surtido en lanas para caballeros, desde ptas. 8 hasta ptas. 60 el corte de tres metros.

Sedas, alpacas, driles de hilo y algodón del país y extranjero, piqué blancos y en colores; rayadillos para militares; mahón azul calidad extra color invariable; batistas bordadas estampadas y lisas última novedad; fruncidos relámpagos y grandinas; telas bordadas caladas estilo marroquí; uso de familia, grano de oro y holandá. Tejas de un ancho para sábanas; cuellos, corbatas y puños; camisetitas, medias y calcetines; colcha y toallas para baños. Completo surtido en sombreros, sombrillas y abanicos; corbatas para señoras; relojes ría, quincalla y perfumería; gemelos de teatro y campaña; inmenso surtido en sedas para bordar, coser y ojalar; algodones de las mejores y más conocidas marcas para labores. Único depósito del «Césto Oriente Lillo» el más eficaz para la calvicie, é infinidad de artículos difíciles de enumerar. Precios sin competencia. Visitando este establecimiento todos quedarán satisfechos y sorprendidos de la baratura de sus precios.

35, General Margallo, 35

ECONOMATO MILITAR

Últimos géneros llegados

Bacalao Escocia 1. ^a	Kilo	1'75
Merluza entrada		1'40
Abadejo		1'50
Miel de casta, lata de 1 kilo.		0'70
de abejas de 1/2		1'00
de Botes de cristal.		1'10
Queso del Canadá	Lata	1'65
Imperial	Bote	1'40
Gorgonzola	Lata	1'50
Pickles Morton	Bote	0'55
Fresa, melocotón, albaricoque y otras frutas en dulce.		0'95
Id. id. id.	Lata	0'80
Jamón de Lanjarón en piezas.	Kilo	3'75
Tocino		2'80
Nardinas en escabeche, lata de 1 kilo.		1'00
Id. id. id. de 1/2 id.		0'60
Cebollas en vinagre	Bote	1'00
Pasta de anchoas y de langostas		0'70
Sopa de rabo de buey, rición, menudillo de aves y tortuga	Lata	0'60

En el nuevo local de la sociedad se han establecido despachos de carne y pan en condiciones favorables para los Sres. socios.

Grandes Almacenes de Muebles

CASA FUNDADA EN 1879

Herederos de Juan Alonso

Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 9 y Granada, 12 al 20

MÁLAGA

Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Comedores.—Despachos.—Dormitorios.—Estrados.—Gabinetes.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalería.

En Melilla pueden verse catálogos y precios

ROGELIO SOTO, Gran Capitán, 1, principal

Banco de Cartagena

CAJA

DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Gieza, Caravaca, Melilla, Melín

Saldo anterior Ptas. 8.170.397'60

Imposiciones durante la se-

mana " 211.895'42

Suma " 8.382.293'02

Reintegros " 257.584'32

Saldo " 8.124.708'70

Melilla 3 de Octubre de 1908.

Sucursal en Melilla, Calle Granada núm. 10

Santa Bárbara

Academia Preparatoria para Carreras Civiles y Militares

DIRECTOR

Don Cándido Lobera

Capitán de Artillería y Ex-Profesor de la Academia Regional Preparatoria de Sargentos de Melilla

PROFESORES: Don Juan Peña, Capitán de Artillería.—Don Carlos Sanchez Pastorfidó, Capitán de Artillería y Ex-Profesor de la Academia del Cuerpo.—Don Fermín Trujillo, Capitán de Artillería, Ex-Profesor de la Academia del Cuerpo.

Todos los profesores llevan largos años dedicados a la preparación para carreras militares.—En este centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido siempre plaza más del 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900, obtuvo el número uno en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904, ingresaron SEIS, dos de ellos con los números CUATRO y CINCO en Administración Militar; en 1905, CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería; en la de 1906 obtuvieron plaza CUATRO de CINCO; en la de 1907 ingresaron los DOS presentados, y en la de 1908, de cuatro autorizados han sido aprobados DOS, que se hallan en expectativa de plaza.

Dirección: Iglesia núm. 4

SAN MANUEL

Fábrica de mosaicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial
Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafargue

Manuel Amaya Ramirez

Se fabrican mosaicos desde 1'75 ptas. en adelante

Almacenes, Fábrica y Oficinas: CARLOS DE ARELLANO.—MELILLA

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO SODICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, faras, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios, óseo muscular y nervioso y lleva a la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.
Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthes, 10 pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorguera) 17, Madrid. En Barcelona, Giguás, 5.

Elixir antibacilar BONALD

— DE —

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

Gran Café YUDAH

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado a domicilio.

Especialidad en café tostado a diario a 2 pesetas kilo

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas SAN MIGUEL, 20.

Gran surtido a la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona a la medida a precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y de Túnel Plaza de Armas.

Para calzarse barato

en la antigua y acreditada zapatería

La Moda

situada en el nuevo barrio de

Reina Victoria

Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación esmerada que acaba de realizar el dueño de este establecimiento y conocido industrial

Miguel Alcaraz

le permite vender en condiciones sumamente ventajosas para el público.

El dueño de La Moda ha recibido un extenso surtido en chancos de goma marca BOSTON.

Almacén de Saldos

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan a precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

MARGALLO, 29 (Polígono)

SECCION OFICIAL

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Hallándose desahucadas para el día 25 del corriente las casetas n.º 54, 55 y 56 del mercado público de esta plaza, las personas que deseen ocuparlas lo solicitarán por instancia, del Excmo. Señor General Presidente de esta Junta antes del día 20 del actual.—Melilla 10 de Octubre de 1908.—El Vocal Secretario.—Emilio Marmol.—Rubricado.

ANUNCIO

Dabiendo procederse al arreglo é instalación de la estufa de desinfección de esta Junta cuyo presupuesto es de mil pesetas, se abre un concurso de proposiciones libres para la ejecución de dichas obras y al efecto los que deseen tomarlas a su cargo se servirán presentar proposición escrita antes del día 19 del actual en la Secretaría de esta Junta donde se hallan de manifiesto el pliego de condiciones y presupuesto de estas obras.

Melilla 13 Octubre 1908.—El Vocal Secretario.—Emilio Marmol.—Rubricado.

Se necesita

una oficiala planchadora. Darán razón, calle Alta, núm. 5.

Garganta, voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 7, Madrid.

Se ofrece

Profesor de Instrucción primaria, para dar lecciones a domicilio y preparar ingreso en el Instituto. Informarán en esta Administración.